

Levante

RECUPERACIÓN DEL PATRIMONIO

El Consell deniega ayudas a proyectos etnológicos en 63 municipios

En la provincia sólo cuatro ayuntamientos reciben subvenciones de la conselleria

Culla, Altura, Ribesalbes y Soneja son los únicos municipios de la provincia de Castelló que recibirán ayudas para la recuperación de su patrimonio etnológico. 63 poblaciones de la Comunitat Valenciana han quedado fuera de estas ayudas por falta de dotación presupuestaria, pese a que sus iniciativas se ajustaban a los requisitos de la ayuda convocada por la Conselleria de Cultura.

En Culla recibirán 6.000 euros para recuperar un antiguo horno de cal, a Soneja se destinan 5.500 euros para el antiguo lavadero. En Ribesalbes podrán recuperar el antiguo calvario con otros 6.000 euros, la misma cantidad que irá a parar a Altura para el proyecto de investigación y difusión del museo de la memoria. En total la conselleria de Cultura destina 40.000 euros a proyectos de patrimonio etnológico.

Entre las 63 localidades que no recibirán ayudas se encuentran numerosos proyectos que habían presentado ayuntamientos de Castelló. Algunas iniciativas que no recibirán fondos guardan relación con la arquitectura del agua. Es el caso de la recuperación del puente del molino, en Alcudia de Veo o el molino de Ain. En Benassal apostaban por restaurar la nevera de la Font d'Ensegures y en Ares el lavadero del barranco de los molinos. La falta de presupuesto también deja fuera de subvenciones la ermita de la Font de Castellfort y tres iniciativas que había presentado el Ayuntamiento de Castelló referentes, entre otros, a la creación de una escuela de Cant d'Estil.

El Ayuntamiento de Cinctorres apostaba por la recuperación de las eras. En Cortes de Arenoso el proyecto pretendía restaurar el Portal y los peirones. En la Mata la iniciativa pasaba por la fuente del pueblo y en les Coves de Vinromà por el Molí de l'Om. El Ayuntamiento de Portell pretendía restaurar la Font Nova y el antiguo lavadero, lo mismo que el consistorio de la Vall d'Almonacid. En Vilafranca queda fuera un proyecto relacionado con la arquitectura de la piedra en seco en el Pla de Mosorro. Todos estos proyectos se han quedado sin ayudas económicas de la Generalitat Valenciana.

Levante de Castelló, Castelló 8-agost-06

Los bomberos lograron controlar ayer a última hora de la tarde el incendio forestal que se había declarado en el término municipal de Les Coves de Vinromà, según informaron desde la agencia EFE citando fuentes del Centro de Coordinación de Emergencias. El fuego se inició por causas aún desconocidas sobre las 17.00 horas y fue dado por controlado sobre las 19,45 horas.

Desde el Centro de Coordinación de Emergencias se explicó que un testigo fue quien alertó del comienzo del incendio. Por ahora, sin embargo, se desconocen las causas que lo provocaron. Pese a que todavía no se había dado información oficial, desde el Ayuntamiento de Les Coves se apuntó ayer por la noche que el fuego podría haber quemado unas 10 hectáreas de monte bajo «muy poca extensión para lo que podría haber sido, porque todo está muy seco ahora y hoy hacia viento», aseguró el alcalde, Miguel Zaragoza.

En las labores de extinción del incendio forestal participaron, desde el aire, dos aviones air tractor y dos helicópteros. En tierra trabajaron una treintena de agentes de cinco brigadas rurales de emergencia y una dotación de Bomberos procedentes del parque de Orpesa.

**Mediterraneo 8-agost-06
MIRACLE DE LES COVES 2**

* CARLES Mulet (08/08/2006)

L'any que ve farà 60 any, que a una xiqueta de les Coves se li va aparèixer ni més ni menys que la Maredeu en la Moreria. La Maredeu li va dir que es tornaria a manifestar l'1 de desembre, i que faria possible tots els miracles que la gent li demanara (no res de tres desitjos com el rata geni de la botella).

Més de tres-centes mil persones de tot el País Valencià i la resta de l'Estat i l'estranger, es va tirar a les carreteres, i bicicletes, carros tirats per animals i vehicles de tot pelatge, o a peu, van anar en processó cap a aquesta localitat de la Plana Alta per gaudir de tant extraordinària aparició.

Es veu que a la Maredeu li va agafar por escènica, i no es va atrevir a mostrar-se davant de tantíssima gent (quina feina, condir desitjos a tres-centes mil persones). Ara, quasi seixanta anys després, la Maredeu se li ha tomat a aparèixer a un altre xiquet prodigi; l'alcalde de la localitat. Tot i que aquest cop ha estat la maredeu de l'euro.

Aquest vol emular les mítiques desfilades de vehicles en direcció a les Coves que travessaran els nostres pobles i termes; procedents de tot el País Valencià i resta de l'Estat i estranger; però ara els vehicles seran grans camions carregats de residus tòxics i perillosos, i no de persones.

Possiblement ara sí, gràcies a a la toxicitat dels fems que aniran a parar a aquest poble, tots podrem al·lucinar i vore a la maredeu, al Xupacabras en bicicleta o a saber a qui. I és que la nova religió de l'euro és la més poderosa de totes.

Regidor d'EU Cabanes